

La Ressourcerie ouvre ses portes avant de s'agrandir

Économie | Ce fleuron de l'économie solidaire, dépendant de l'association La Clède, ouvre ses portes ce mercredi.

L'économie sociale et solidaire n'est « pas une économie de pauvre », mais bien une économie faisant partie intégrante du bassin alsésien. C'est ce qu'a voulu démontrer mardi matin l'élu Jilil Benabdillah en réunissant banquiers et chefs d'entreprise à la Ressourcerie lors d'un de ses rendez-vous « cafés croissance ».

L'économie sociale et solidaire représente 16 % de l'emploi sur le bassin cévenol et 12 % sur la région. Cette structure créée en 1978, à l'origine par des visiteurs de prison, emploie 129 salariés, dont 37 sur les deux sites de la Ressourcerie, rue Georges-Sand et Boulevard Gambetta. « Dans les années 90, l'équipe en place a voulu affirmer que le travail était un vecteur d'insertion majeur », explique Michel Bouquet, directeur de la Clède. D'où la création de la Ressourcerie, où l'on réhabilite des meubles pour « se réhabiliter soi-même. Ce sont des personnes qui ont rencontré des difficultés à un moment de leur vie et qui veulent reprendre contact avec le monde du travail », explique Michel Bouquet.

Une maison de l'économie sociale et solidaire

Chaque jour, deux camions sillonnent la ville pour récupérer de vieux meubles. Ils sont amenés dans les ateliers de la Ressourcerie, où les employés les rafraîchissent ou les transforment. Ainsi, en 2014, 120 tonnes de déchets ont été récupérées. 90 % ont été utilisés. Seulement 10 % ont fini en déchetterie.



■ Tassalia et Chloé fabriquent jouets et petit mobilier en carton.

AD. B.

Les employés créent aussi des meubles nouveaux à partir de déchets, notamment des cartons.

Le résultat est probant : le travail est bien fait et les employés, qui n'étaient pas qualifiés à la base, s'épanouissent : « J'ai appris à travailler le carton ici, explique Chloé, qui a été embauchée suite à un congé maternité. Ça fait six mois que je suis là. On apprend beaucoup, ça met le pied à l'étrier. »

Mardi, Max Roustan, le maire d'Alès, a annoncé le projet de « faire une maison de l'économie sociale et solidaire » propre aux acteurs de cette économie,

ainsi qu'une Ressourcerie « plus grande qu'aujourd'hui ». La Région aurait donné son aval il y a quelques jours. Les locaux devraient voir le jour aux Prés Saint-Jean. Une bonne nouvelle, pour Michel Bouquet. « Cette maison de l'économie sociale et solidaire créera une nouvelle dynamique, en nous permettant de travailler davantage ensemble. »

ADRIEN BOUDET

aboudet@midilibre.com

► **Le Ressourcerie de La Clède** ouvre ses portes ce mercredi de 10 heures à 17 heures au 2, rue Georges-Sand. Tél. 04 66 56 52 81.



■ Créations et restaurations exposées à la Prairie.



■ Michel Bouquet, directeur de la Clède.